

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang diperoleh dalam penelitian “Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat melalui Koperasi Serba Usaha (KSU) Cipta Boga di Kelurahan Keranggan Kecamatan Setu Kota Tangerang Selatan” melalui penelitian kualitatif dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi, maka dapat saya simpulkan:

1. Terdapat beberapa kondisi masyarakat kelurahan keranggan secara umum dan masyarakat pengusaha kecil menengah yang diberdayakan oleh KSU Cipta Boga yaitu kondisi pendidikan, kondisi sosial dan kondisi ekonomi. Pertama, kondisi pendidikan masyarakat yang diberdayakan yaitu para pengusaha kecil menengah terbelang rendah dikarenakan pada zaman mereka masih kurang sarana pendidikan seperti sekolah. Kedua, kondisi sosial masyarakat di Kelurahan Keranggan dapat dilihat dari interaksi sosial antara pengusaha kecil menengah dan masyarakat umum. Ketiga, kondisi ekonomi masyarakat yang bisa dibilang tidak stabil dan rata-rata penghasilan yang mereka dapatkan peminggu kisaran Rp. 500.000, - Rp. 1.400.000.
2. Pemberdayaan masyarakat yang diberikan oleh Koperasi Serba Usaha (KSU) Cipta Boga terbagi menjadi tiga bagian,

program pengembangan usaha kecil menengah, program pemberdayaan ekowisata, dan enterpreneur camp. Pertama, Program usaha kecil menengah memiliki dua bentuk pemberdayaan yaitu Training Enterpreneur, dan Kegiatan Bercocok tanam, dua bentuk ini diperuntukkan bagi masyarakat yang berkeinginan untuk memulai usaha dan mengembangkan usaha yang telah dijalani dan kebanyakan dari mereka memiliki usaha makanan ringan seperti keripik singkong, keripik pisang, kembang goyang, peyek, opak, dan lain-lain. Kedua, Program pemberdayaan ekowisata yang mana Kelurahan Keranggan memiliki sumber daya alam yang memungkinkan untuk dikembangkan oleh KSU Cipta Boga dengan memberdayakan masyarakat sekitar sehingga menjadikan tempat tersebut sebagai ekowisata yang di dalamnya terdapat tempat Kuliner khas Kelurahan Keranggan, peternakan, pemancingan dan outbond. Ketiga, Enterpreneur camp diperuntukkan bagi anak-anak masyarakat Kelurahan Keranggan yang mana di dalamnya mereka belajar tentang kewirausahaan dan mendidik mereka bagaimana caranya usaha, membuat produk, dan memasarkan produk tersebut dan bertujuan agar budaya kewirausahaan yang sudah turun temurun ini tetap dikembangkan oleh generasi yang baru.

B. Saran

Setelah melihat kondisi dari penelitian yang dilakukan oleh penulis dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat Kelurahan Keranggan oleh KSU Cipta Boga, penulis menemukan beberapa permasalahan yang terjadi di KSU Cipta Boga serta masyarakat yang terlibat yang perlu dilakukan peningkatan. Oleh karena itu, penulis memberikan saran yang mungkin dapat menjadi pertimbangan bagi koperasi. Saran tersebut yaitu:

1. Koperasi Cipta Boga

- a) Disarankan untuk selalu aktif dalam program pemberdayaan masyarakat yang dilakukan yaitu dengan rutin melakukan kegiatan-kegiatan seperti pelatihan sehingga masyarakat lebih bersemangat dan merupakan sebuah dorongan bagi mereka untuk selalu berusaha dalam memproduksi usaha yang mereka lakukan.
- b) Diharapkan untuk memperhatikan masyarakat terutama yang sudah menjadi anggota KSU Cipta Boga dalam perkembangan usaha yang mereka jalankan, dan tidak hanya fokus dalam satu pemberdayaan saja.
- c) Diharapkan agar lebih memperluas sasaran pemberdayaan dari setiap program yang dilakukan oleh KSU Cipta Boga.
- d) Diharapkan koperasi memberikan tenaga pengajar yang lebih kompeten di bidangnya dalam memberikan pengajaran kepada anak-anak yang menjadi peserta dari program Entrepreneur camp.

- e) Diharapkan koperasi dapat menyimpan dengan baik arsip penting seperti profil, dokumentasi, dan arsip-arsip lainnya agar ketika diperlukan tidak sulit mencarinya.

2. Pemerintah

Bagi pemerintah disarankan untuk selalu memberikan dukungan dan dorongan lebih kepada masyarakat dalam meningkatkan usaha mereka yang menjadi salah satu icon di Kota Tangerang Selatan, serta membantu koperasi untuk menyediakan kebutuhan masyarakat seperti modal atau pelatihan-pelatihan.

3. Masyarakat

Bagi Masyarakat disarankan untuk lebih berpartisipasi dalam kegiatan program yang terdapat di KSU Cipta Boga baik yang sudah menjadi anggota ataupun masyarakat umum, serta mendukung koperasi khususnya dalam program ekowisata yang mana membutuhkan masyarakat yang peduli akan lingkungan.

